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「第２次小野市環境基本計画」の策定に対するパブリックコメントの結果について 

 

 令和２年１月１４日から２月１２日まで、市民の皆様等から意見（パブリックコメント）

を募集した結果、次のとおり提出がありました。 

 

 ・提出者数  １３ 人 （無記名３人分を含まない） 

 ・意見の総数 １６ 件 

 

 提出された意見の要旨と、その意見に対する市の考え方は下記のとおりお知らせします。 

 

意

見

NO 

分類 意見の内容（要旨） 市の考え方 

1 

周知 ・

報告 

方法 

全体を網羅した立派な計画です。しかしながら、量

が多すぎて、果たしてこの基本計画案を市民に読

んでもらうのは無理と思う。 

最も重要ない部分のみを 1 枚 A4 にまとめ 子供

でも小野市の最重点取り組みが理解出来るように

すると良いと思う。 

そして子供が率先して、出来ることをすすめてゆ

けば大人も影響を受けると思う。 

策定後、計画の概要版（Ａ３ １枚）を作

成し、市内全戸に配布することを予定し

てます。 

2 

周知 ・

報告 

方法 

このような計画があることを市民に広く知らしめて

身近で簡易なことから協力を求め 半年ごとくらい

に経過を数値等で報告し成果が分かるようにす

る。（ポイント制とか…） 

行政と市民・企業が一体になって推(進)めるような

体制が必要だと思います。 

前年度末における主要な数値指標の

結果について、翌年度の市広報やホー

ムページ等でお知らせしてまいります。 

3 

周知 ・

報告 

方法 

計画案を読んで、生活にすぐ直結する項目につい

て（車の保有台数、マイバッグの利用、浄土寺の

文化財としての価値）関心が深まりました。個人と

しては、どう努力すればいいのか課題をじっくり読

みます。 

この基本計画案を初めて目にしました。もっと知名

度をあげる広報を考えてもらえたらと思います。 

NO.1、NO.2のとおり 

4 

周知 ・

報告 

方法 

計画策定の背景「環境問題の解決のため～SDGs

の達成にも貢献していきます。」とありますが、基

本計画について市民の 1 割程度しか知らなくても

良いのでしょうか？私も勉強不足の為、知らなか

ったです。 

第 4 章で「市民に期待される取り組み」とあります

が、期待～実行～達成されているでしょうか？ 

市民に啓発はされていると思いますが、私自身は

聞こうとしていないのかもわかりませんが、聞いた

ことがないです。 

NO.1、NO.2のとおり 
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意見

NO 
分類 意見の内容（要旨） 市の考え方 

5 
推進 

体制 

当計画は多岐、広範囲に渡っており、実効性のあ

る計画にする為には計画(案)で示されている「リ

ーディングプロジェクト」を中心に特に一般市民が

しやすい型(形)で、行政、市民団体、事業者によ

る体制作りが重要かと思います。 

当計画については、市民団体、事業者
等の関係者による推進が不可欠な取り
組みを含むものでありますので、小野
市環境審議会の場において進捗管理
を行ってまいります。いただいたご意見
にありましたとおり、その進捗管理に一
般市民の方が関わっていただきやすく
するために、環境審議会の委員選考に
ついても見直しを行います。 

6 提案 

【環境目標 3 資源循環】（市民の取り組み「生ごみ

処理機等を利用し、ごみの減量化や堆肥化に取

り組みます」について） 

生ごみの堆肥化の促進 

・各家庭での生ごみを、コンポストを希望者に無

料配布することで堆肥化してごみを減らすととも

に、できた堆肥は畑作とかされる方に利用いただ

き資源の循環を考える。 

・市が配布のコンポスト１杯でスタンプが１コという

ように堆肥を集めるところに持参していき、スタン

プが１０コか２０コ集まれば何かと交換のように

「おのアクティブパス」のようなしくみを作っていく。

現物の店頭回収等に取り組む事業者を募集、指

定する。これはぜひやっていただきたい。広報、

HP等で告知していただけるとうれしいです。 

・コンビニチェーンでもエリアによってペットボトル

を回収してポイントカードにポイント還元する機械

を設置しているところもあると聞きます。その取り

組みに賛同してもらえるように市から声かけして

いただけるとうれしいです。 

市ではかつてコンポストの購入補助金
を交付しておりましたが、交付申請数の
減少、補助金交付期間中にも可燃ごみ
の排出量が１３０ｇ増加するなど、ごみ
の減量効果が得られなかったことがあ
り、平成１９年度をもって交付を中止し
た経過があります。つきましては、コン
ポストの希望世帯への支給につきまし
ては、費用対効果の面からも疑問があ
り、現時点では考えられないのが実情
であります。 
しかしながら、生ごみの適正処理（水切
りをよくすること）は、ごみ収集の運搬
効率、クリーンセンターでの燃焼効率を
向上させ、処理費用の削減へとつなが
ることから、コンポスト等を用いた生ご
みの堆肥化等に関する情報提供や啓
発活動を行い、生ごみの減量化を促進
します。 
ごみの減量につながるポイント制度の
創設、協力事業者の募集については、
今後、減量化を実現する施策を進める
際の参考とさせていただきます。 

7 提案 

【環境目標 3 資源循環】「ごみの資源化の推進」 
雑紙の回収袋について 
 主婦の目線で P64、P75 の項目において、ごみ
の資源化の推進に注目しました。 
 日ごろ、新聞、雑誌の回収は廃品回収を利用し
ていますが、例えば、おかしの紙箱、ケーキの
箱、ティッシュの箱などの少しかたい紙をどうリサ
イクルしていいのか?悩むときがあります。他の市
では区別して回収しているところもあるようです。 
 我が家は、食品トレー、透明容器、アルミカン、
ペットボトル、牛乳パックはスーパーへリサイクル
へ持って行くので、雑紙の回収があれば、もっとご
みが減少するように思います。ぜひ推進してほし
いと思います。 
 私たち大人、親世代が取り組むことによって次
世代の子どもたちに伝わることを願っています。
いつもご苦労さまです。よろしくお願いいたしま
す。 

紙製の包装容器については、家庭ごみ
の収集区分の一つである「古紙類」に
おいて、ビニールひもで束ねて月 1 回
の収集日にごみステーションに出して
いただければ、回収いたしております。 
雑紙類が可燃ゴミではなくリサイクルに
回る古紙類の収集に出されるようにな
れば、リサイクル率の向上につながりま
すので、今後、広報等での啓発を行う
ようにいたします。 
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意見 

NO 
分類 意見の内容（要旨） 市の考え方 

8 提案 

個人的には文化財の浄土寺が地域の宝として充

分に生かされておらずもったいない気がします。

寺側の協力が前提となりますが、浄土寺を中心に

一帯をテーマを持って総合的に整備し、従来型の

観光地ではなく、「極楽浄土」の世界を醸し出す

「癒しの地」としてＰＲできればと思います。 

浄土寺については、浄土堂および阿弥
陀三尊立像が国宝に指定されており、
周辺を含めた環境は将来にわたって
保全すべき貴重な文化遺産であり、寺
の敷地内については開発等の行為に
制限がございます。浄土寺裏山の八十
八箇所にアジサイを植栽しており、観
光客に「アジサイの里」として PRしてい
るほか、寺の西側にゆっくり滞在してい
ただけるようコミュニティレストランを設
置しております。いただいたご提案に
つきましては、今後の観光施策の参考
とさせていただきます。 

9 提案 

プロジェクトの中に、古紙類について市営の無料

回収ボックスの設置とありましたが、その他につ

いても回収ボックスがあれば良いと思います。 

現在は、年 3 回の収集となっている電

池類や、年2回の粗大ごみの日に集め

ている小型家電等について、コミセン

等での拠点回収の実施ができないか、

検討を行ってまいります。 

10 
参考 

意見 

市全体で取り組んでいきたい。 

住みやすくなって安全で子供たちにも良い環境に

なっていきそうな気がします。 

当計画については、教育、福祉、地域

振興等施策の分野が広範にわたるた

め、部署間の連携の上、取組を推進し

てまいります。 

11 
参考 

意見 

富有柿の木がありアライグマにやられたと聞き一
度は取り込み、もう残りをと思っていたら我(が)家
もやられてしまった。木に登っても食べるようで
す。(見たことはない) 
紙パック、トレー、アルミ缶、スチール缶、卵パック
など買い物の時に、スーパーマーケットに持参、
ゴミの減量になっている。やっと主人も買い物にマ
イバックの持参に協力してくれるようになりまし
た。 
節電、節水には心掛けています。 

環境保全の取り組みとしてごみの減

量、節電、節水についてご協力いただ

き、ありがとうございます。アライグマ

等の特定外来生物の対策について

は、兵庫県に認定された鳥獣捕獲事

業者を通じて捕獲しております。 

12 
参考 

意見 

大切な事なのですが小さい字でびっしりです。読

めませんでした。 

いただいたご意見については、市内全

戸に配布する計画の概要版（Ａ３  １

枚）作成時に、参考とさせていただきま

す。 

13 
参考 

意見 

私は防災について活動していますが、地球温暖

化が自然災害を招いている。だからゴミ問題を考

えよう、と縦割（り）ではなく横のつながりでも啓発

していこうと思います。 

ご意見のとおり、地球温暖化が自然災

害を招いていると考えられ、ごみの減

量を進めることは省エネにつながりま

すので、分野間を連携していく視点で

施策を進めてまいります。 
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意見 

NO 
分類 意見の内容（要旨） 市の考え方 

14 
参考 

意見 

環境基本計画について、きめ細やかな提案を頂いておりま

すが私には大変むずかしく思う 意見が見つかりません。 

ただ言える事は、環境保全活動 P37、38 にある様に地域、

市民ひとり一人が環境に対する意識を持って、自分の出来

る事を積極、果敢に進めて行くことが大切です。 

これら活動の発信基地は、やはり市、行政だと思います。積

極果敢なご指導よろしくお願いいたします。 

市民の皆様が行われている

環境保全活動の情報の収集

を進め、発信に努めてまいり

ます。 

15 
参考 

意見 

各学校が行なっているエコ回収、もっと買取の金額をアップ

してほしい。 

学校単位で行われている集
団資源回収で集められた新
聞・雑誌、空き缶等の買取価
格は市場価格に連動します
が、大きく買取単価が下落し
た場合は、市が収集された
量に応じて価格の上乗せを
行う「資源ごみ集団回収奨
励金」の制度がございます。 

16 
参考 

意見 

第二次小野市環境基本計画(案)を読ませていただきまし
た。 
以下[①低炭素②自然共生③資源循環④安全・快適⑤地域
力]５つの項目についての問題点、現状と課題、アンケート
の結果、環境施策の展開についてとても勉強になりました。 
住民の皆様と共に、小野市の環境をよりよく改善できる取り
組みを進めていくために必要なことは何か。 
知ること 無知こそ最大の問題である。知らなければ、その
問題について考えることも出来ません。今ある問題点が何
か、市民の皆様に知らせる機会をより多く与えてくださること
がとても大切です。 
学ぶこと 老若男女を問わず市民の皆様全員に学ぶ機会を
与えてくださることが大切です。勉強会・講座、分かりやすく
読みやすい広報物等で勉強できる機会を与えてください。 
考え・実行すること 自分の頭で考え、問題点を改善できる
ように、各々の活動への後押しになるような工夫が必用だと
思います。簡単な目標値を与えること、ポイントを集める楽し
みを与える、地域ごとに競いあうなど、何か魅力的な取り組
みを取り入れられたら良い思います。 
小野市が好きであること 小野市民であることの誇りに思
い、郷土愛をもった人が多く居住する町は、勢いがあり、住
民パワーも強いと思います。 
また、今は小野市を離れている方の心の中に郷土を愛する
心がいつも根付き、いつか必ず帰ってきたい懐かしく温かい
故郷であると思える小野市であることを願います。 
小野市で生まれ育ち、就職し、市内の方と結婚した私が、小
野市外で４年、そして海外で４年過ごす機会をもち、帰って
きた小野市は、やっぱり住みやすくて、その風土がとても好
きだと思いました。 
だからこそ、まちづくり活動に興味をもち、小野市がよりよく
なるように願って微力ながらも何らかの活動を続けていま
す。 
みんなの心の故郷がいつもでも魅力的でありますように。 
小野市の益々の発展を願っております。 

環境施策の展開にあたり、

いただきましたご意見を参考

に、市民への情報提供、魅

力的な環境活動となるような

仕組みづくりを行ってまいり

ます。 

 


